
 ＪＷＦは皆様の厚意によって支えられています。個

人やクラブの記念に合せて献金をお願いします！ 

森本榮三ＪＷＦ管理委員長 

(大阪高槻クラブ) 
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能登のうなぎ料亭 

    白山登山 

 想い出のサイクリ 

正月雑感           

                 幸正 一誠 

和尚が二人で・・・・・お・正・月！！！ 

明けまして おめでとうございます 

皆さんはどの様にお正月を迎えられたでしょう

か？ 

私が小さい頃、羽咋の実家では年末に近い日曜日から

正月準備が始まります。先ずは、二軒先の父の実家で

餅をつく。お鏡餅と焼き餅と緑・黄・赤色の伸し餅で

ある。大晦日には自分の勉強部屋の大掃除をし、最後

に勉強机に小さなお鏡とみかんを飾り来年の幸運を祈

る。その夜は家族と一緒に年越しそばを食べる。母は

そばだけでは栄養がないからと生卵やとろろ芋を用意

する。そばは各自が食事部屋に用意された練炭コンロ 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 


s Men’s

AFFILIATED  WITH  THE  INTERNATIONAL  ASSOCIATION  OF  Y’S  MEN’S  CLUB 

CHARTERED  JULY  9, 1947 

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998  JAPAN 

2月 クラブ活動状況 

第１例会（2月 16日 Thu.） 

メ   ン ：朝倉、伊藤、数澤、幸正、澁谷、西、 

藤井、山内、山本       （9名） 

 ﾒｰｷｬｯﾌﾟ：清水             （1名） 

 出席率 ：100 ％           

メネット：伊藤、数澤、澁谷、山本     （4名） 

 ゲ ス ト：高橋律子氏、影山雅一氏、朝倉秀之氏 

山岸裕也君、宮田悠佑君    （4名） 

 

第２例会（2月 1日ｗed.） 

メ  ン：伊藤、数澤、澁谷、山内       （4名） 

メネット： 数澤               （1名） 

 

ニコニコタイム            １５,０００円 

  クラブファンド    累計    ２３３,０００円 

ＢＦポイント  

切手       950ｇ   累計        950ｇ    

現金        840 円  累計       840円 

 

    

 

3月例会 プログラム  

と き  2017年 3月 16日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ    

会 費  \3,000(会員不要)  \2,000(ﾒﾈｯﾄ)  

              司会 朝倉みゆきさん 

開 会 ・ 点 鐘        西 信 之 会 長  

主 題        司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ        一 同 

今 月 の 聖 句        司 会 者 

ﾊｯﾋﾟｰﾊﾞｰｽﾃﾞｲ        西 信 之 会 長 

退 会 挨 拶        藤 井 辰 男 君  

ゲ ス ト 紹 介        山 本 達 也 君  

食 前 の 感 謝        数 澤 輝 夫 君  

ス ピ ー チ        五 十 嵐 豊 氏  

        “保険の仕組みと活用”  

委 員 会 報 告        各 委 員 

ニコニコタイム        伊 藤 仁 信 君  

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌        一 同  

閉 会 ・ 点 鐘        西 信 之 会 長  

３ 月間強調 2017 ＪＷＦ 

わたしは主を愛する。主は嘆き祈る声を聞き わた

しに耳を傾けてくださる。 

 生涯、わたしは主を呼ぼう。                     

詩編 116章１節～２節 

 

 

 

  

 

  

                 

 

 

   

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

          マルコによる福音書 第 13章

７～８節 

 

                

 

 

今月の聖句（担当 幸正 一誠君）  

会 長 西  信之  書  記 山内ミハル 

副 会 長 澁谷洋太郎  会 計 伊藤仁信 

直前会長 清水  淳  ﾒﾈｯﾄ会長 数澤淑子 

3月強調月間 

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ  Tel (076)233-1311 

第二例会：毎月１日 18:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 2F （トレド） 

 

 

国 際 会 長 主 題   「私たちの未来は、今日から始まる」 “Our Future Begins Today” 

アジア地域会長主題  「ワイズ運動を尊重しよう」   “Respect Y’s Movement” 

西日本区理事主題   「ワイズ魂で更なるワイズの活性化を！」 

“Energizing Y’s Men’s Clubs with the Y’s Spirit”                                                                          

中 部 部 長 主 題   「出会い、ふれあい、響きあい、前へ進もう」  

金沢クラブ会長主題  「更なる絆をそだてよう！」 

“Cultivate the Bonds of Friendship through the Service”                                                                 

Service” 

 」   

 



関西弁にご注意を 

                                   清水  淳 

  我が家の公用語は関西弁です。 

  父は大阪生まれで戦時中七尾に疎開していましたが

高校は大阪で仕事も約 20年大阪で勤務したあと七尾

に戻りました。母も大阪生まれで戦時中愛知に疎開し

ていた時期を除いては大阪で育ちました。弟とともに

小学校の途中までは大阪で育ったあと七尾へ移り住み

ました。 

  引っ越しした当初は同級生たちの言葉が聞き取れず

しゃべったことが伝わらず苦労しましたが、高校卒業

までは学校ではみんなとほぼ同じ言葉は話せていまし

た。しかしながらこの間も家の中では関西弁だったの

で一種のバイリンガルでした。 

  高校卒業後は予備校大学の 5年間を大阪で過ごした

ので完全に関西弁に戻りました。就職後金沢、富山に

勤務してもベースである関西弁のイントネーションは

変わらず今に至っています。金沢、富山の言葉はヒア

リングはできますがスピーキングはできません。 

   関西とは通常近畿 2府 4県の地域を指しますが、関

西弁は古くから交流のあった隣接地域(福井県西部な

ど)でも使われています。 

  関西弁と言っても地域によって少しずつ違います。 

例えば、標準語で「来ない」ということを大阪では「来

えへん(けえへん)」と言いますが、京都では「来いひ

ん(きいひん)」と言います。これが神戸では「来うへ

ん(こうへん)」となります。大阪弁も地域によって摂

津弁、河内弁、泉州弁に大別されます。河内弁、泉州

弁は少し荒っぽいと言えます。 

テレビ等で漫才コンビが話している関西弁は通常

話されている言葉とは少し違っています。代表格とも

言える明石家さんまの言葉は関西弁ではあるものの大

阪弁ではなく和歌山弁混じりの奈良弁です。 

関西人は何処でも関西弁をしゃべるのでつられて

しまうとよく言われますが、実際のところは完全につ

られてはおらず重要な部分が違う偽関西弁になってい

ます。関西人はこの偽関西弁が耳障りで嫌いなのです。 

  間違って使われる代表格は 

(1) なんでやねん。 

(2) でんがな、まんがな、まんねん 

(3) ○○だったやで 

(4) ○○だろねん  

(5) でっか、まっか 

こういう言葉は使いそうですが実際に使わないのです。 

ゆっくりと丁寧にしゃべると優しく、大声で早口でし

ゃべると迫力満点と場面によって言葉の印象を変える

ことができます。 

 

                           

 

 

 

 

第２回東西日本区交流会に参加して 

澁谷 洋太郎 

新装なった東山荘において、第２回東西日本区交流

会が 2017年２月４日～２月５日に開催されました。わ

が金沢クラブから数澤、清水、澁谷の３名が参加しま

した。中部からは川口部長以下 21名の参加でした。第

１回以来 10年目の開催です。 

「語ろう！未来につなぐワイズスピリット！」を合い

言葉に 370名のメン、メネット、コメットが真新しい

本館ホールに溢れるばかりの盛会です。私達金沢クラ

ブの３名もその中にあって祝福の叫びを上げました。 

今回の東西交流会に４つの目的がありました。 

１  新装なった本館をしっかり見ること 

２  きれいな富士山を観る 

３  クリスマス例会での献金を東山荘へ届けること 

４  東日本区の友と交わること 

さて、１ 本館は派手でもなく、地味でもなく、木材

の特徴を生かしそのたたずまいはしっと

りと落ち着いておりました。機能的にも合

格点でした。 

さて、２ 当日は天候もよく澄み切った空で富士の美

しさを堪能しました。こんなにきれい     

な富士は東山荘で最初のように思います。

さすが交流会！瞑想館内での富士も印象

的でした。 

     数沢さんも新幹線の中やポイント、ポイン

トで撮影に大忙し。 

さて、３ クリスマス例会での献金を預かっていたの

でそれを持参しました。東山荘へ直接     

五十嵐 豊氏プロフィール 

22歳から外資系保険会社に勤務し医務査定に携

わりながら営業し 53歳にて独立。 

 



  聖 句 担 当：澁谷 洋太郎君 

ブリテン執筆：山内ミハルさん 

         伊藤 悦子さん 

  

提出は珍しいようで堀口所長より丁寧な

礼状をいただきました。 

さて、４ 東日本区の友人・知人との交流を十分にお

こないました。 

今回の旅行は

行きも帰りも指

定席券を持って

いながら、すべ

て自由席で済ま

せました。その

ほうが空いてい

るのです。JR裏情報でした。 

10年後の第３回の交流会を夢みながら、お若い方の

入会を夢みながら。 

                                

【2月例会の報告】 

 2 月例会にはユースの参加がありました。北陸学院

大学3年生の山岸裕也君と星稜大学 3年生の宮田悠佑

君の 2人です。若い方の参加で、場が若やぎました。

更に、かつてともに活動した影山氏が顔を見せてくだ

さり、会員を喜ばせました。 

 この日のスピーチは、21世紀美術館の学芸員であら

れる高橋律子さんによる「竹久夢二とキリスト教の関

わり」と題するもので、竹久夢二がぐんと身近に感じ

られ、親しみを覚えるものでした。 

講演の要旨 

美術館、博物館、図書館、公民館などを総称して生

涯学習施設という。美術館では美術作品のコレクショ

ンとそれらの展示を仕事とするが、コレクションにつ

いては、一度引き取ると、永遠に作品を保管しなけれ

ばならないので、市民の財産として相応しいかどうか

見極めることが必要である。 

21世紀美術館は現代アートの美術館である。月曜日

は休館日であるが、この休日を利用して清掃にあてる。

清掃員が作品を傷つけないか管理が必要。また新幹線

効果で英語の通じない外国人や、時には子どもが会場

内を走っていたり、ということからも作品を守らなけ

ればならず、学芸員はほとんど休日なし状態。21世紀

美術館は展示場内でおしゃべりができるのも特徴の一

つである。 

3.11災害の後、全国美術館会議で、東北の被害を受

け、カビだらけになった博物館の作品を、防塵服・マ

スクをつけ、消毒し、専門家に診てもらったこともあ

る。 

昨年は NOUS を担当。シルクの布を染めて、4～5

㎝四方にし、8 ㎡のパッチワークの作品、紙などに刺

繍で日記を綴ったものなどの作品を展示。 

竹久夢二についての博士論文を著書に。夢二式の女

の子が美人の価値観を変えた。 

パワーポイントで夢二の作品を何点か見ながら、そ

の特徴について解説があった。夢二が聖書を愛読して

いたこと、金沢教会とも関係があったこと、ユダヤ人

虐殺の時、食事を与えたり、移動の手助けをしたりと、

ユダヤ人の援助をしたことなど、あまり一般に知られ

ていないことを知ることができた。 

             （文責 山内ミハル） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

数澤 淑子さん   3月 4日 

Happy  Birthday 



～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆次期会長・主査研修会が開催されます 

 日時：3月 18日（土）～19日（日） 

場所：大阪コロナホテル Tel 06-6322-8697 
        大阪市東淀川区西淡路 1-3-21 

登録費：17,000 円 

 参加予定：幸正一誠君（次期会長） 

数澤淑子さん（次期メネット主査） 

数澤輝夫君（次期中部事務局長） 

 

 

 

 

お世話され上手 

最近の気候は寒くなったり、暖かくなったりと日替

わりでやってくる。 

寒い日は家に閉じこもり、新聞を見たりラジオを聞い

たり、テレビをチラチラと見るでもなく、聞くでもな

くの日々である。それでも最近はピンピンコロリの言

葉聞かなくなったが、介護や認知症については大きく

とりあげられ、物忘れ・認知症のテスト等が報じられ

る。 

「テレビの前の皆さん紙とペンを用意して」の言葉に

誘われつい・・まだ物忘れの範囲にいるなと安心する。 

ヘルパーと言う言葉がめずらしい頃、資格を取ろうと

挑戦し２級を取得した。そのとき実習で、あるお宅へ

訪問したとき７０代の方が９０代の母親の介護にあた

っておられる姿を見て、大変だなあーと心から思って

いた。今では老々介護は珍しくもないが、我が身が介

護される立場に近づき、まわりに迷惑かけないように

と心掛けてはいるが、いつどこでどんなことが起こる

か判らない不安を感じることがある。そんなある日の

北国新聞の「きょうの言葉」に「お世話され上手」と

いう釈 徹宗氏の言葉が載っていた。 

【一生、元気で病気もけがもしない、という人は存在

しない。 

誰でも例外なく、けがもすれば病気にもなる。比較的

健康な人であっても、年齢を重ねれば、体のどこかが

傷んでくるものだし、認知症が進んで一人で自立した

生活をすることができなくなることもある。少なくと

も経済的に誰かの負担にならないようにしようと思う

人も多いようで、テレビには、毎日、医療保険の CM

が流れてくるが、お金さえあればすべての問題が解決

するわけでもない。 

誰もが「世話をされる人」になるし、周囲の人の「世 

☆滋賀蒲生野クラブとの交流会 

 日時：4月 8日（土）～９日（日） 

 場所：栗東市 森遊館 

 登録費：12,000円 

 参加希望の方は幸正君まで申し込んでください。 

☆第１回次期準備役員会 

 日時：4月 8日（土）～9日（日） 

 場所：ホテルクライトン新大阪 

 参加予定：山内ミハルさん（次期部長） 

 

 

 

話をする人」になるのである。 

人に迷惑をかけたくないと思ったところで、いつかは

「お世話になる」どのみち、家族なりなんなりの世話

になるのだ。介護の問題は避けて通れない。長生きで

元気な高齢者が多くなればなったで、介護する側の年

齢も高くなり、「老々介護」が現実になる。 

どうせ世話になることが避けられないのが人の常なら、

皆で「迷惑を掛け合いながら生きる覚悟」をする必要

がある。介護する人の心身の負担が少しでも軽くなる

ような「お世話され上手」になることを考えた方がよ

さそうだ。】    

読みながらその通りだなあと感じ「小さなお世話

が」できるうちはボランテアしようと出かけているが

あと何回続くだろうか、いつかは「お世話になる」立

場になる。一日でも健康で過ごしたいと心より願って

いる。           （澁谷 節子 記） 

 

 

＊3月メネット会（お茶会）のお知らせ 

今月のメネット会は山本邸で午後のお茶を頂きな

がら、楽しい語らいの時にしたいと思います。 

お菓子など持ち込み歓迎です。 

9月 18日(月・祝)の中部部会のご相談も出来ればと 

思いますので、いつものようにメンのご参加も歓迎い

たします。 

・日時 3月 30日（木） 午後 2時～4時 

・場所 山本邸（石引 4-14-21  📞225-7577） 

 

 

 

 

メ ネ ッ ト 報

 

お 知 ら せ 


